
ВПЕРЕДСМОТРЯЩИЕ
Президиум ВЦСПС принял поста

новление об улучшении организации 
социалистического соревнования.

В постановлении отмечено, что в 
социалистическом соревнованиии сей
час активно участвует большинство 
рабочих, инженерно-технических ра- 

работников и служащих. Социалисти
ческое соревнование и его высшая 
ступень — движение за коммунисти
ческий труд имеют важное значение 
для успешного выполнения задач 
хозяйственного и культурного строи
тельства, поставленных XXIII съез
дом КПСС. Ударники и коллективы 
коммунистического труда идут в пер
вых рядах борьбы за достойную встре
чу Октября и 100-летие со дня рож
дения В. И. Ленина.

Принимаемые обязательства гово
рится в постановлении, должны но
сить конкретный характер, предусмат
ривать достижение наиболее высоких 
технико-экономических показателей в 
данной отрасли, внедрение научной 
организации труда, совершенствова
ние техники и технологии производ
ства, распространение передового 
опыта, улучшение охраны труда и 
техники безопасности, осуществление 
конкретных мер для повышения 
знаний и квалификации рабочих, кол
хозников и служащих, для улучшения 
воспитательной работы и совершен
ствования бытового обслуживания.

Считать целесообразным, подчер
кивается в постановлении, присваи
вать звания коллектива и ударника 
коммунистического труда по итогам 
работы за год. Коллективы, а также
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ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

в Свердловске
Когда в районе города Перми в 

марте 1965 года приземлился 
«Восход-2», пилотируемый коман
диром Павлом Ивановичем Беляе
вым, этот новый успех Советской 
страны вызвал особое чувство гор
дости у уральцев. Ведь судьба 
космонавта тесно связана с Ура
лом.

А сегодня прославленный кос
монавт снова на родной земле.

) .
Резервы—на службу пятилетки

ударники коммунистического труда 
должны подтверждать свои звания 
высокими показателями в труде и уче- Сэкономлено в полете
бе, соблюдением норм коммунистиче
ской морали.

Решено ввести единый по СССР на
грудный знак «Ударник коммунисти
ческого труда» и удостоверение. Кол
лективам бригад, участков, смен, це
хов, ферм, звеньев и равным им кол
лективам, завоевавшим почетное зва
ние, будут вручаться вымпел и единое 
«Свидетельство о присвоении звания 
коллектива коммунистического тру
да», утверждаемые областыми, крае
выми советами профсоюзов вместе с 
соответствующими советскими или хо
зяйственными органами. Предприя
тиям, организациям, совхозам, 
колхозам, удостоенных почетного зва
ния, вручаются учрежденные ЦК 
профсоюза и министерством, ведомст
вом СССР Красное знамя и «Диплом 
о присвоении звания коллектива 
коммунистического труда».

На партийном собра
нии летчиков первого 
летного коллектива раз
горелся горячий спор. 
Еще бы! Разговор со
стоялся о важном: как 
полнее претворить в 
жизнь решения сен
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, чтобы увеличить 
экономичность каждого 
рейса...

Слова авиаторов пре
творились в дела. После 
собрания экономия го
рючего и летного време
ни резко возросла. Ска
залось при этом и уве
личение планового за
дания по налету часов. 
Помог этому, несомнен
но, широкий обмен опы
том среди пилотов, ко-

На страже «Зеленого друга»
18 сентября впервые отмечался День работника леса. Именин

никами были не только те, у кого вся жизнь связана непосредст
венно с лесом, но и те, кто отдает свои знания, силы и умение 
охране зеленых сокровищ.

Несмотря на большое количество пожаров, возникавших в лет
ний период, все очаги были вовремя ликвидированы. Особенно хо
рошо и добросовестно отнеслись к своим обязанностям инструк
торы авиапожарной команды Ю. В. Змановский, Л. В. Шупов, 
А. Л. Евстигнеев, С. С. Филистов.

Этим летом отлично справлялись с порученным делом коман
дир вертолета МИ-4 В. К. Афанасьев, командир подразделения 
вертолетов Р. К. Каминский, второй пилот В. Неверов и другие. 
Большое спасибо мы хотим сказать нашим друзьям, пилотам само
летов АН-2В И. П. Терентьеву, А. Ш. Шполянскому, Р. К. Ахме
тову и многим другим. Это им приходилось летом в самое жар
кое время нести патрульную службу, находясь в воздухе по пять- 
семь часов. ___

А. ХРУЩЕВ, А. СУТЯГИН, В. ЩЕЛЧКОВ—
летчики-наблюдатели.

торый состоялся на се
минаре. На нем летчики 
делились своим опытом, 
вносили ценные предло
жения. Так, командир 
корабля В. И. Дубовик 
рассказал о том, что в 
каждом полете он ис
пользует для экономии 
топлива и времени по
путный ветер и наибо
лее выгодный эшелой. 
Результаты не замедли
ли сказаться: за 8 ме
сяцев авиатор сэконо
мил 26 часов 33 ми
нуты.

Командир корабля 
тов. Хибин нашел но
вые резервы режима 
экономии времени и 
топлива. Как правило, 
он выполняет рейсы на 
эшелонах 8—9 тысяч 
метров. Ясно каждому, 
что на этих высотах 
резко сокращается рас
ход топлива. Только в 
августе тов. Хибин 
сэкономил 22,3 тонны. 
Этого топлива хватило 
бы для выполнения по
лета по маршруту 
Свердловск — Львов — 
Свердловск.

Выполняя однажды 
рейс на Львов, Хибин 
узнал у синоптиков, что 
на отрезке пути Челя
бинск — Куйбышев — 
Киев будет сильный 
встречный ветер. Лет
чик знал; это вызовет 
перерасход летного вре
мени. Было принято ре

шение. лететь из Челя
бинска в Киев через Мо
скву. На этой трассе 

был попутный ветер. 
Движенцы разрешили 
ему изменить трассу по
лета. В итоге . — сэко
номлен летный час...

Командир кораблл тов. 
Чухно высказал мне
ние о сокращении лет
ного времени при полете 
по (прямоугольному 
маршруту, так называе
мой «коробочке». Он 
предложил делать ши
рину «коробочки» не 
более 8 километров, а 
шасси выпускать на по
следней прямой. Это 
способствует экономии 
времени при полете по 
кругу от двух до трех 
минут. А если принять 
во внимание, что рейс 
Свердловск — Львов — 
Свердловск включает в 
себя шесть посадок, то 
это позволит сэкономить 
15—17 минут летного 
времени.

Из таких вот творче
ских подходов к каж
дому полету складыва
ются значительные ус
пехи летного коллектива 
в режиме экономии. До
статочно сказать, что в 
целом подразделение за 
8 месяцев текущего года 
сэкономило 1721 лет
ный час. Иными слова
ми за счет сэкономлен
ного времени летчики 

могли бы выполнить 
377 рейсов на Москву и 
обратно. Внушительная 
цифра!

В течение этого же 
времени, то есть за 8 
месяцев, сэкономлено 
9265 тонн топлива. Это 
целый железнодорожный 
состав из 32 цистерн! 
На сэкономленом топ
ливе можно дополни
тельно выполнить 105 
рейсов по маршруту 
Свердловск — Москва— 
Свердловск, 100 рейсов 
по маршруту Сверд
ловск — Адлер — 
Свердловск или 95 рей
сов Свердловск — Сим
ферополь —- Сверд
ловск.

Вот в чем по-настоя
щему проявляется ком
мунистическое отноше
ние к труду — в не
устанных поисках авиа
торами рентабельности 
полетов, повышения эф
фективности и произво
дительности каждого 
рейса.

Можно ли утверж
дать, что на этом все 
резервы длл дальнейше
го повышения произво
дительности полетов 
исчерпаны? Нет, конеч
но. Есть еще и такие: 
спрямление трасс, про
тяженность которых 

искусственно увеличе
на, повышение месячно
го налета на каждый 
списочный самолет, про
дление ресурса работы 
материальной части и 
ряд других.

Например, спрямление 
одной только авиатрас
сы Свердловск — Мин
воды за 1 рейс позволит 
сэкономить один лет
ный час. А если учесть, 
что в среднем за месяц 
таких рейсов выполня
ется до сорока, полу
чится внушительная 
цифра. Подсчитано, что 
за месяц можно сэко
номить 13840 рублей, а 
за год — более 166 ты
сяч рублей.

В заключение хочется 
сказать, что у свердлов
ских летчиков в запасе 
неисчислимые клады ре
зервов, которые можно 
использовать для резкого 
повышения производи
тельности и рентабель
ности полетов. Уже до
стигнутые результаты 
дают право верить, что 
летчики добьются но
вых высот, будут, повы
шая летное мастерство, 
шагать к новым рубе
жам пятилетки.

М. ТИТОВА, 
наш внештатный 

корреспондент.

«Телефонные 
страдания»

ТАК называлась критическая 
заметка начальника смены 
отдела перевозок В. ВО

ЛОСКОВОЙ, опубликованная 27 
августа 1966 года. В ней были 
высказаны претензии на телефон
ную связь между агентством и 
аэропортом.

Командир Пермского подраз

деления В. КУЛЕШОВ ответил нам 
следующее:

«Командование подразделения 
принимает все меры к устране
нию недостатков, но увеличить 
число телефонов в агентстве в 
настоящее время возможности 
нет, ввиду отсутствия распредели
тельной телефонной сети ГТС в 
районе агентства. Руководители 
Пермской ГТС обещают произве
сти телефонизацию здания, где 
находится агентство, к весне 
1967 года...»

«Помогите разобраться»
ПОД таким заголовком было 

опубликовано письмо в 
редакцию пилота А. КУ

ВАКИНА. Автор писал о том, 
что экипажи, прибывшие в Тю
мень за получением самолетов, 
часто остаются без жилья, так 
как администрация оформляет 
в первую очередь в гостинице 

пилотов рейсовых экипажей.

Как сообщил редакции коман
дир Тюменского объединенного 
подразделения тов. ТАРЕЛКИН, 
факты, указанные в письме, под
твердились. В настоящее время 
экипажи, прибывающие в аэро
порт, размещаются в гостинице 

на общих основаниях.



НЕБОЛЬШАЯ синяя 
«Книга замечаний 
и предложений» го

стиницы Челябинского аэро
порта почти вся заполнена 
записями пассажиров. 
Здесь около 40 благодарно
стей в адрес администра
ции. Люди благодарят за 
чуткость и внимание, ока
занные им. Вот несколько 
характерных записей:

«Хотелось бы выразить 
признательность, I—■ пи
шут товарищи Попов, Олей
ник, Поздняков, пролетав
шие рейсом 1679, — за 
чуткий прием и материн
ское радушие смене Веры 
Александровны Созыкиной. 
Надеемся, что они всегда 
будут высоко нести звание 
«Смена коммунистического 
труда».

Ленинградцы тт. Бобы
лев, Столяров, Юткевич за
писали:

s»

НА СЕВЕРЕ „нтстшши рейс..:
ДАЛЬНЕМ

Пожалуй нет в Тюмен
ской области уголка, 
где бы ни побывали на 
своих крылатых везде
ходах авиаработники 
Уральского управления 
гражданской авиации. 
По небесным трассам 
они доставляют развед
чикам недр оборудова
ние, грузы, почту, про
дукты.

Суровые условия Се
вера требуют от авиато
ров тюменской авиа
группы большого мас
терства и самоотвер
женности. И тем не ме
нее крылатая техника 
всегда готова к полету.

На снимке вы ви
дите подготовку к оче
редному рейсу гидроса
молета АН-2.

Фото М. Второва.

Читайте, выписывайте

«ГРАЖДАНСКАЯ 
АВИАЦИЯ» — ежеме
сячный производственно
массовый журнал, орган 
Министерства граждан

Продолжается подписка на газету 
«Авиатор Урала»

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ ВО ВСЕХ 
ПОДРАЗДЕЛЕНИЯХ ЗАМЕСТИТЕЛЯМИ 
КОМАНДИРОВ ПО ПОЛИТЧАСТИ И СЕКРЕ
ТАРЯМИ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ.

ГАЗЕТА ВЫХОДИТ 8 РАЗ В МЕСЯЦ.
ЦЕНА ПОДПИСКИ НА ГОД—96 КОП.

С МАТЕРИНСКИМ РАДУШИЕМ
«Все, что можно было 

создать для хорошего отды
ха после дороги, мы полу
чили в гостинице Челябин
ского аэропорта. Уезжая, 
мы увозим в своих воспо
минаниях доброе и привет
ливое отношение к нам. 
Благодарим администрато
ра тов. Мурогову и кладов
щицу камеры хранения тов. 
Усову».

«Во время перелета по
сетил вашу гостиницу, — 
пишет капитан Н. 3. Гор
бунов, летчик первого клас
са, — персонал очень хо
роший, в гостинице уют
но. Прошу объявить благо
дарность дежурным и все
му коллективу».

В течение нескольких 
дней советское внешне
торговое объединение 
«Авиаэкспорт» демонст
рировало в Норвегии 
крупнейший в мире вер
толет МИ-6.

Норвежцев поразили 
размеры советской ма
шины и ее необыкновен
ная грузоподъемность. В 
провинции Телемарк, 
близ местечка Квите- 
сейд, МИ-6 перевозил 
связки леса весом в 6— 
8 тонн. Задача была не 
из легких. Груз надо 
было принимать на вер

Чтобы летчик был здороб...
Давно известно, что 

занятие физической 
культурой во многом 
помогает человеку укре
пить здоровье, вырабо
тать в себе такие качест
ва, как смелость, вынос
ливость, умение преодо- 
левать трудности и 
ориентироваться в лю
бой обстановке. Осо
бенно важно занятие 
физкультурой для лю
дей подвергающихся по
стоянным нагрузкам. К 
такой категории отно- 
сится летно-подъемный 
состав.

Полтора года назад, 
вышел приказ министра 
гражданской авиации

Шофер Нурекской ГЭС 
Иван Васильевич Михеев 
от всего сердца благодарит 
администрацию гостиницы 
за хорошее обслуживание.

Здесь записи пассажи
ров из Дагестана и Казах
стана, из Донбасса и Кам
чатки. Пишут москвичи и 
рижане. Люди разных про
фессий и возрастов. Все 
они получают в гостинице 
тепло и уют, а главное, — 
чуткое, сердечное отноше
ние к ним простых людей, 
работников гостиницы.

Особенно много хороших 
записей в адрес дежурных 
администраторов В. А. Со
зыкиной и П. М. Мурого- 
вой, дежурной Н. Г. Ер- 
мохиной, Е. С. Нехань.

шине 60-метровой ска
лы и осторожно опу
скать на «пятачок» у 
подножия.

— Смотрите, — за
явил один известный 
норвежский журналист 
своим коллегам, — он 
опускает тяжеленные 
бревна так нежно, как 
мать кладет своего ре
бенка в колыбель.

Последний маневр 
вертолета буквально по
разил всех присутствую
щих: вертолет, приняв 
на вершине 8 тонн гру
за, спустил его вниз,

«Об улучшении физи
ческой подготовки лич
ного состава подразде- 
лений гражданской 
авиации СССР». В нем 
были четко определены 
цели и задачи физиче
ского воспитания, а так
же люди, которые долж
ны руководить им. Но 
время шло, а дела стоя
ли, а во многих под
разделениях стоят и 
сейчас на месте. Плохо 
было налажено физиче
ское воспитание и у нас 
в Челябинском подраз
делении. Поэтому, по
советовавшись с пар
тийной организацией, 
комитетом комсомола, 

ской авиации СССР. 
Подписная цена: 
на год—3 руб. 60 коп; 
на 6 месяцев — 1 РУ б- 

80 коп.

КОМАНДА авиаработников Кольцовекого 
аэропорта недавно вернулась из города 

Первоуральска, где принимала участие в первен
стве областного совета «Спартак» по футболу. Иг
ры проходили по олимпийской системе. Не проиг
рав ни одной встречи, авиаторы заслуженно завое
вали звание чемпионов. Им вручен переходящий 
приз соревнований. $ * *

ПРИСТУПИЛИ к тренировкам легкоатлеты 
1 1 аэропорта. Впереди у них ответственный 

экзамен — осенний кросс на приз газеты «Вечер
ний Свердловск».

Свердловск-20, 
аэропорт Уктус. 

Б2-05-21, доб. 1-96.

Очень часто в гостинице 
все 202 места бывают за
няты. Но пассажиры всег
да получат здесь приют в 
ненастную погоду, им пре
доставят раскладушки с чи
стым накрахмаленным 
бельем, а дежурная по 
этажу будет чутко охра
нять их покой.

Обслуживающий персо
нал гостиницы небольшой. 
Руководит им Ольга Пет
ровна Соколова. Случается, 
что она слишком строго 
спросит с какой-нибудь 
провинившейся дежурной. 
Но всегда ободрит, под
держит. И поэтому здесь 
все работают сплоченно. 
Девиз «один за всех, все 
за одного» давно стал их

затем поднял на .нуж
ную высоту, и вновь 
опустил его к подножию 
горы. «Это был фанта
стический рейс фанта
стической .машины»,— 
заявил корреспонденту 
АПН норвежский уче
ный, -заведующий техни- 
ко - эксплуатационным 
отделом Института лес
ного хозяйства Норвегии 
профессор Ивар Самсет.

Видный специалист в 
области авиационной 
техники, Лисланд при
знался, что МИ-6 пре
взошел все его ожида
ния. :

мы решили начать регу- 
лярное занятие е летно- 
подъемным составом 
подразделения.

В середине сентяб
ря командиром подраз
деления был отдан при
каз, в котором назначе
ны ответственные лица 
за проведение занятий. 
Они будут проводиться 
в день разборов.

От каждого экипажа 
выделили по одному пи
лоту, чтобы подготовить 
из них инструкторов - 
общественников. Их под
готовка будет проходить 
по усиленной програм
ме. Главное в их дея
тельности — проведе
ние утренних физзаря
док с экипажами в про
филакториях.

постоянной нормой поведе
ния на работе, Вот почему 
в «Книге замечаний и 
предложений» можно про
читать только хорошее, — 
благодарности пассажиров 

за чуткость, вниматель
ность, материнское раду
шие.

Н. МЕЛЕШИН.

На столичном аэро
дроме Форнебо МИ-6 ос
мотрели многие сотни 
норвежцев. Они востор
гались «русским верто

летом - богатырем». А 

если еще учесть лест
ные отзывы норвежской 
печати о МИ-6 и его 
экипаже, то можно ска
зать, что демонстрация 
этой замечательной ма
шины в Норвегии стала 
триумфом советского 

вертолетостроения.

В. АНДРОПОВ.

Я и врач летного под
разделения Н. И. Чер
ненко разработали ком
плекс упражнений по 
физподготовке. При этом 
мы пользовались посо
бием Н. А. Лисевича 
«Индивидуальная гим
настика для летчиков».

На днях с летчиками 
было проведено органи
зационное занятие, а с 
октября мы приступим 
к регулярным занятиям 
по физподготовке.

И. БАРЫШЕВ, 
инструктор по 

физподготовке 
Челябинского 

подразделения.

=новости

Знакомьтесь:

КИВ
Комитет комсомола 

нашего подразделения 
организовал молодеж
ный «Клуб интересных 
встреч». В правление 
клуба избраны инициа
тивные комсомольцы, 
его председатель — 
Надежда Михайловна 
Пронина.

Каждую последнюю 
субботу месяца в клубе 

будут проводиться
встречи с интересными 
людьми: артистами,
учеными, инженерами, 
мастерами спорта.

В прошедшую суб
боту клуб начал свою 
работу. Тема вечера: 
«Любимые мелодии». 
Молодежь встрети

лась с артистами Сверд
ловской государ
ственной филармонии.

Заведующая музы
кально - литературным 
отделом филармонии 
Нина Николаевна Шу
бина рассказала слуша
телям о музыке. А за
тем со сцены прозву
чали арии из опер, 
песни советских и за
рубежных композито
ров.

У правления клуба 
большие планы. В сле
дующее занятие клуба 
намечена встреча с ин
женером из Свердлов
ска Суртяковым, рабо
тавшим несколько лет 
на строительстве Бхи- 
лайского металлурги
ческого комбината. Он 
покажет молодежи ко
ротко метражный 
фильм, снятый им в 
Индии, расскажет о 
жизни индийского на
рода.

К. АФОНИНА, 
член комитета 

комсомола Коль- 
цовского 

подразделения.

ПЯТЬ 
МИНУТ

ЗДОРОВЬЯ
Хорошую инициати

ву проявили пермские 
авиаработники. Отныне 
здесь, в службах аэро
порта, будет проводить
ся производственная 
гимнастика.

О пользе физкуль
турных пятиминуток 
говорит хотя бы опыт 
работников бухгалте
рии. Легкие гимнасти
ческие упражнения да
ют им отличную фи
зическую зарядку на 
целый день. Занятия 
проводятся здесь еже
дневно в 11 часов ут
ра под руководством 
инструктора физкуль
туры Татьяны Мель
никовой.

Сейчас в подразде
лении готовят специ
альную группу инстру
кторов, которые будут 
проводить пятиминут
ку здоровья в других 
службах аэропорта.
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